

ПРИТЫЦКИЙ СЕРГЕЙ ОСИПОВИЧ

1913–1971

БИБЛИОГРАФИЯ

- Прытыцкі Сяргей Восіпавіч // Беларуская энцыклапедыя : у 18 т. – Мінск, 2001. – Т. 13. – С. 85.
- Прытыцкі Сяргей Восіпавіч // Беларуская ССР : кароткая энцыклапедыя : у 5 т. – Мінск, 1981. – Т. 5. – С. 492.
- Прытыцкіі Сергей Осипович // Белорусская ССР : краткая энциклопедия : в 5 т. – Минск, 1982. – Т. 5. – С. 512.
- Прытыцкіі Сергей Осипович // Республика Беларусь : энциклопедия : [в 7 т.]. – Минск, 2008. – Т. 6. – С. 275.
- Прытыцкі Сяргей Восіпавіч // Энцыклапедыя гісторыі Беларусі : у 6 т. – Мінск, 1999. – Т. 5. – С. 584.
- Прытыцкі Сяргей Восіпавіч // Ваенная энцыклапедыя Беларусі = Военная энциклопедия Беларуси. – Мінск, 2010. – С. 796–797.
- Прытыцкі Сяргей Восіпавіч // Беларусь : энцыклапедычны даведнік. – Мінск, 1995. – С. 605.
- Прытыцкіі Сергей Осипович // Их именами названы...: энциклопедический справочник. – Минск, 1987. – С. 498.
- Прытыцкіі Сергей Осипович (1913–1971) : [о партийном и государственном деятеле БССР, деятеле революционного движения в Зап. Беларуси. С 1930 г. - секретарь Гродн. окружного комитета КСМЗБ. В 1953 - 1962 гг. - первый секретарь Гродн. обкома КПБ] // Гродно : энциклопедический справочник / редкол. : И.П. Шамякин и др.. - Минск, 1989. – С. 334.
- Антонович, С. В. Ушедшие в бессмертие : документальные очерки и повесть / Славомир Антонович ; [предисловие В. Голодод-Беляковой]. - Минск : Мастацкая літаратура, 2015. - 596, [2] с., [8] л. ил.
- Геращенко, А. Е. Человек–легенда Сергей Притыцкий : [для среднего и старшего школьного возраста] / Андрей Геращенко. - Минск : Беларуская Энцыклапедыя, 2013. - 32 с. - (История для школьников).
- Жизнь, отданная народу : статьи и речи С.О. Притыцкого, документы и воспоминания о нем / сост. А. А. Кузнецов и др. – Минск : Беларусь, 1978. – 270 с.
- С. О. Притыцкий : фотоальбом / авт. текста Н. И. Соболев ; фото В. Я. Китаса, Е. Ф. Коктыша. - Минск : Беларусь, 1976. – 32 с. - (Жизнь - подвиг).
- Царюк, И. О. Крутые дороги : Сергею Притыцкому посвящается / Ираида Царюк. - Минск : Рифтур, 2012. - 255 с.
- Якутов, В. Д. Сергей Притыцкий : Страницы биографии / Якутов Владимир Дмитриевич. - Минск : Беларусь, 1991. – 175 с.
- Иоффе, Э. Г. От Мясникова до Малофеева : кто руководил БССР / Э. Г. Иоффе. - Минск : Беларусь, 2008. - 286, [1] с.
- Притыцкая, Т. С. Сергей Притыцкий. Воспоминания дочери / Тамара Сергеевна Притыцкая // Партизаны Беларуси = Партизаны Беларусі = Partisans of Belarus / автор текста и составитель О. А. Усачев. – Минск, 2024. – С. 153–158.
- Борисенок, Ю. Про таких снимают кино / Юрий Борисенок // Беларусь сегодня. – Прилож. : Союз. – 2023. – 10 февр. – С. VI.
- Главный герой легендарного фильма : фоторепортаж из прошлого / фото // Архівы і справаводства. – 2013. – № 1. – С. 124 – 131.
- Дудко, М. Истинному патриоту, человеку слова и дела / Милана Дудко // Гродзенская праўда. – 2023. – 20 верасня (№ 75). – С. 5.
- Дудко, М. Улица имени героя [в Гродно] / Милана Дудко // Гродзенская праўда. – 2023. – 9 верасня (№ 72). – С. 8.
- Егорычев, В. Коммунист, герой борьбы с фашизмом, патриот : 1 февраля исполняется 110 лет со дня рождения известного белорусского государственного и политического деятеля Сергея Притыцкого [(1913-1971)] / Владимир Егорычев // Гродзенская праўда. – 2023. – 1 лютага. – С. 11.
- Иоффе, Э. Сергей Притыцкий : хроника жизни // Беларуская думка. – 2008. – № 6. – С. 92–97.
- Иоффе, Э. Г. Он был настоящим защитником Отечества : к 100-летию со дня рождения С. О. Притыцкого / Э. Г. Иоффе // Гісторыя і грамадазнаўства. Серыя «У дапамогу педагогу». – 2013. – № 3. – С. 39–43.
- Иоффе, Э. Г. Человек и судьба / Э. Г. Иоффе // Гісторыя і грамадазнаўства. Серыя «У дапамогу педагогу». - 2013. – № 6. – С. 69–72.

Иоффе, Э. Он был настоящим защитником Отечества / Э. Г. Иоффе ; фото // Гісторыя і грамадазнаўства. – 2013. – № 3. – С. 39–43.

Кузьмич, М. Во имя жизни и мира / Марина Кузьмич, Владимир Лиходедов ; фото // Беларусь сегодня. – 2021. – 17 сент. – С. 6.

Ленская, А. Крепость духа и сила слова : [из истории обл. газеты «Гродзен. праўда». 1939-1981 гг. О сотрудниках редакции – участниках освободительного движения Западной Беларуси в 1939 г. (С. Притыцком, М. Васильке)] / Анна Ленская ; фото // Гродзенская праўда. – 2021. – 18 верас. – С. 9.

Макаренко, Е. А. К 110-летию Притыцкого Сергея Осиповича / Макаренко Е. А. // Юстиция Беларуси. – 2023. – № 1. – С. 35–39.

Махнач, О. Известные сидельцы Гродненской тюрьмы. 2-я пол. XIX - 1-я пол. XX вв. / Ольга Махнач ; фото авт. // Милицейский вестник (Гродно). – 2016. – 25 февраля. – С. 9.

Мурина, С. Сергей Притыцкий [(1913 - 1971)] / Светлана Мурина ; фото // Гродзенская праўда. – 2014. – 6 жніўня. – С. 8.

Усачев, О. Сергей Притыцкий. Человек-легенда из народных глубин / Олег Усачев ; фото // Рэспубліка. – 2021. – 24 верасня. – С. 7.

Ушкевіч, М. Ад Старога моста да дома Сяргея Прытыцкага : карэспандэнт «Звязды» склала свой маршрут, звязаны з падзеямі 17 верасня 1939 года ў Гродне / Маргарыта Ушкевіч ; фота аўтара // Звязда. – 2021. – 2 красавіка (№ 61). – С. 1, 6.

Ярмусик, Э. Сергей Осипович Притыцкий / Эдмунд Ярмусик // Гродзенская праўда. – 2024. – 28 жніўня (№ 68). – С. 5.

Притыцкий, Сергей Осипович [Электронный ресурс] // Википедия: свободная энциклопедия. – Режим доступа: https://ru.wikipedia.org/wiki/Притыцкий,_Сергей_Осипович. – Дата доступа: 31.05.2023.

Егорычев, В. Сергей Притыцкий – революционер и патриот [Электронный ресурс] / Владимир Егорычев // Берастаўіцкая газета. – Режим доступа: <https://www.beresta.by/sergej-prityckij-revoljucioner-i-patriot/>. – Дата доступа: 31.05.2023.

Иоффе, Э.Г. Сергей Притыцкий : хроника жизни [Электронный ресурс] / Иоффе Эммануил Григорьевич // Беларуская думка. – Режим

доступа: https://beldumka.belta.by/isfiles/000167_235225.pdf. – Дата доступа: 31.05.2023.

Костальцев, М. Стрелял с двух рук, был приговорён к смерти, занимал высшие посты в БССР. Человек-легенда Сергей Притыцкий [Электронный ресурс] / Иоффе Эммануил Григорьевич // МН Минск-новости. – Режим доступа: <https://minsknews.by/strelyal-s-dvuh-ruk-by-l-prigovoren-k-smerti-zanimal-vysshie-posty-v-bssr-chelovek-legenda-sergej-prityczkij/>. – Дата доступа: 31.05.2023.

Борисенок, Ю. 110 лет назад родился революционер-подпольщик Сергей Притыцкий [Электронный ресурс] / Юрий Борисенок // Союз Беларусь / Россия. – Режим доступа: <https://rg.ru/2023/02/08/pro-takih-snimaiut-kino.html>. – Дата доступа: 31.05.2023.

Кузьмич, М. В поисках утраченного. Сергей Притыцкий: путь от батрака до железного человека и истинного патриота [Электронный ресурс] / Марина Кузьмич, Владимир Лиходедов // SB. ВУ Беларусь сегодня. – Режим доступа: <https://www.sb.by/articles/vo-imya-zhizni-i-mira.html>. – Дата доступа: 31.05.2023.

Усачев, О. Человек-легенда Сергей Притыцкий сделал всё возможное и невозможное для воссоединения белорусских земель и навсегда останется в памяти белорусов [Электронный ресурс] / Олег Усачёв // SB. ВУ Беларусь сегодня. – Режим доступа: <https://www.sb.by/articles/sergey-pritytskiy-chelovek-legenda-iz-narodnykh-glubin.html>. – Дата доступа: 31.05.2023.

Притыцкий Сергей Осипович [Электронный ресурс] // Партизаны Беларуси. – Режим доступа: <https://partizany.by/partisans/23815/>. – Дата доступа: 31.05.2023.

Врублевская, Т. Герои всегда с нами : [открытие мемориальной доски С. Притыцкому в Гродно] / Татьяна Врублевская // Рэспубліка. – 2023. – 16 верасня (№ 175). – С. 7.

Мемориальную доску в честь Сергея Притыцкого открыли в Гродно [Электронный ресурс]. – Режим доступа: <https://sputnik.by/20230915/memorial-nuyu-dosku-v-chest-sergeya-pritytskogo-otkryli-v-grodno-1079488716.html>. – Дата доступа: 18.09.2023.

Врублевская, Т. В Гродно открыли мемориальную доску Сергею Притыцкому и присвоили его имя улице города [Электронный ресурс] // SB. ВУ Беларусь сегодня. – Режим доступа: <https://www.sb.by/articles/v-grodno->

[otkryli-memorialnuyu-dosku-sergeyu-pritytskomu-i-prisvoili-ego-imya-ulitse-goroda.html](#). – Дата доступа: 18.09.2023.